



## COMPTE RENDU ASSEMBLÉE GÉNÉRALE Vendredi 18 novembre 2022

### 1/ RAPPORT MORAL PRÉSENTÉ PAR LE PRÉSIDENT DU FOYER RURAL :

« Mesdames et messieurs, mes chers ami(e)s, bonsoir et bienvenue.  
Je vous remercie d'honorer de votre présence l'assemblée générale du Foyer Rural d'Allan.

La saison 2021/2022, c'est une évidence, s'est beaucoup mieux déroulée que les deux précédentes. Les activités ont repris leur cours quasi normal avec beaucoup d'enthousiasme, libérées des trop longues contraintes... en restant, toutefois, à l'écoute des informations sanitaires en début d'hiver...

À la suite de mon propos, les responsables de chaque section vous exposeront le bilan de leurs activités de la saison passée...

Après deux années difficiles, certaines manifestations organisées par le Foyer Rural n'ont pas encore retrouvé leur fréquence habituelle, en particulier les lotos (de Noël et de la Saint Valentin), par prudence sanitaire peut-être, compte tenu de la projection de plusieurs mois sur la date fixée.

À ce sujet, Suzanne, qui gère les loisirs a dû reporter deux fois le voyage organisé en Grèce, qui a eu lieu en septembre. Elle vous en parlera.

Le dimanche 3 octobre, malgré des prévisions météo alarmistes, la 32<sup>ème</sup> Transclavienne a eu lieu avec succès. Marie-Thé et Jean vous en parleront mieux que moi tout à l'heure.

La Transclavienne 2000 restera mon premier engagement associatif au Foyer où Daniel et Jean-Louis m'avaient accueilli à bras ouverts. Et ce soir j'ai une pensée affectueuse pour notre Jeannot (à ce moment affichage via le rétro projecteur d'une photo de Jean Pic et Didier Cuelle courant le jour de la Transclavienne 2020 avec le vieux village d'Allan en arrière-plan). Un très grand merci à toute l'équipe, chers fidèles bénévoles, pour votre mobilisation et votre solidarité exemplaires ... Vive la Transclavienne !

Fin juin, pour clore la saison en beauté et dans la joie, nous avons organisé la Fête du Foyer. Le public a participé aux activités et ateliers proposés par les responsables des sections : mémoire, jeux de société, peinture, randonnée, suivi, dans cette salle, d'un spectacle avec une chaude ambiance : démonstration de zumba, de breakdance et concert de la chorale. Belle journée qui aurait mérité un peu plus de monde, mais qui, déjà, est inscrite au calendrier de juin 2023.

Merci à Elise du Dauphiné et à Nathalie de la Tribune, pour leur couverture de presse autour de nos activités et de nos manifestations.

Sur le plan de la gestion globale du Foyer, comptabilité, secrétariat, dossiers administratifs, conventions, demandes de subvention et gérance, après avoir traversé deux années incertaines et bousculées, et avec, depuis janvier, des factures d'électricité exorbitantes et insoutenables, nous avons tout mis en œuvre pour garder le Foyer Rural aussi sain que celui que Suzanne et son CA nous ont confié en 2019.

Mille mercis à Christine, Dominique, Jean-Louis et Michel pour leur travail et leur appui constants. Je leur exprime ce soir mon sentiment de vive gratitude.

Il faut maintenant penser à demain, c'est-à-dire au devenir immédiat de notre association qui a, comme vous le savez, d'un côté beaucoup d'activités, et celles-ci sont pratiquement autonomes, et de l'autre des charges centralisées importantes de gestion et de contrôle, auxquelles il faut ajouter les responsabilités liées à la structure « espace d'animation », en particulier le suivi des mises à disposition, de coût de l'électricité, la surveillance technique, le rangement des locaux, le nettoyage, les cloisons, etc...

Je suis convaincu, depuis quelque temps déjà, qu'il faut :

- D'une part, une association « Foyer Rural » appliquant ses propres statuts et gardant son fonctionnement et ses activités actuels ;
- D'autre part, un espace d'animation pris en compte et géré de façon indépendante, et dont les installations extérieures et intérieures seraient mises à disposition des sections, à titre gratuit ou non, dans les créneaux actuels de leurs activités.

Pour cela, il est nécessaire de reprendre le contenu de la convention « mairie-foyer » signée en février 2008 qui serait, me semble-t-il, une bonne base de travail.

La majorité d'entre vous sait, qu'à la clôture de cette assemblée générale, mon mandat sera achevé et que, lors de l'élection du bureau, je ne me porterai pas candidat à ma propre succession...

Je pense avoir fait, grâce à vous toutes et tous, tout mon possible pour la bonne marche de notre cher foyer rural, et après 22 ans au Conseil d'administration, j'ai, selon l'expression consacrée, le sentiment du devoir accompli. Je forme des vœux de réussite aux futurs membres du bureau et du conseil d'administration.

J'adresse mes remerciements à Mr PHÉLIPPEAU, vice-président du conseil départemental pour son soutien, en particulier à l'accord des subventions.

Mes remerciements à Mr le Maire pour son action dans de multiples domaines : merci Yves pour l'intérêt et la confiance que tu portes à toutes et tous les bénévoles qui œuvrent sans compter pour la bonne marche de notre foyer.

Merci à Jean-Jacques DEUS, président du CDSMR pour ses conseils et son soutien financier pour nos manifestations.

Merci à tous les personnels des services techniques et administratifs de la mairie pour leur aide fréquente et leur grande gentillesse.

Merci Mylène pour ton action permanente dans la coordination mairie-foyer, pour ta maîtrise des mises à disposition mais aussi pour ton optimisme qui m'a encouragé bien des fois !

Merci Laurent d'avoir organisé et déplacé le forum des associations d'Allan au centre du village. Il a été très apprécié...

Nombreux mercis à vous toutes et tous, membres du conseil d'administration pour votre disponibilité et pour le travail que vous faites tout au long de la saison. Vous m'avez tant apporté et plus encore au cours de ces trois années.

À mes ami(e)s présent(e)s, un très chaleureux merci.

Merci de votre attention. »

## **2/ COMPTE-RENDU DE LA TRANSCLAVIENNE :**

Marie-Thé MOURIER : « Pendant 5 ans, nous avons organisé la Transclavienne randonnées pédestres.

Cette manifestation phare du Foyer Rural a rassemblé bon nombre de randonneurs de la région :

- 320 en 2018 ;
- 641 en 2019 pour la 30<sup>ème</sup> édition ;

- 329 en 2020 ;
- 297 en 2021 ;
- 597 cette année.

Elle a ainsi permis d'alimenter la caisse du Foyer à hauteur de 17.900 € pendant ces cinq années.

L'Agence Nationale du Sport, dont les fonds sont attribués par la FNSMR, ainsi que le Conseil Départemental de la Drôme nous ont versé des subventions et de nombreux sponsors nous ont accompagnés.

Mais il n'y a pas que les chiffres et nous tenons à dire que nous nous sommes entourés d'une équipe efficace et soudée pour organiser une manifestation de cette ampleur, et cela a été pour tous l'occasion de rencontres conviviales. »

Jean TREDAN : « Nous avons également été suivis par de nombreux bénévoles, essentiellement des membres de la section randonnée qui, nous n'en doutons pas, ont apprécié cette journée. Qu'ils en soient remerciés. Après avoir donné beaucoup de notre temps et de notre énergie à constituer des dossiers, contacter des sponsors, tout organiser (promotion, répartition des tâches, gestion des ravitaillements, repas des bénévoles et des randonneurs, achats, demandes de matériel, balisage, gestion des parkings, sécurité, transport du matériel, balisage, tombola, accueil, trésorerie, secrétariat,...), nous souhaitons passer la main pour que la 34<sup>ème</sup> Transclavienne ait lieu dans cette ambiance de convivialité et de sérieux qui lui est reconnue.

Nous pensons que le flambeau va être repris et que les bénévoles seront toujours là.

Cette année, nous avons eu l'appui de 61 sponsors, dont 15 qui ont offert des cadeaux. La totalité des rentrées, dotations comprises, s'élève à 16.300 €. En ce qui concerne les données financières, nous sommes remontés jusqu'en 2011. Sur les huit dernières années, il a été remis au Foyer Rural la somme totale de 23.000 €.

Je souhaite bon courage et bonne chance à Jean-Louis. »

### **3/ RAPPORT MORAL PRÉSENTÉ PAR LES RESPONSABLES DES SECTIONS :**

#### **♦ ALLAN COULEURS Jocelyne DEMARNE**

« Bonjour tout le monde, pour la section Allan Couleurs, cet exercice 2021/2022 a débuté fin septembre avec 12 adhérentes. Toujours deux séances par semaine : le mardi après-midi dans cette salle et le vendredi après-midi dans la salle de réunion. Notre exposition initialement prévue fin décembre a été reportée au mois de juin car, en raison des périodes de confinement, nous n'avons pas pu travailler. Nous avons finalement pu présenter 64 œuvres. Nous avons même failli manquer de grilles d'exposition ! Mais la bibliothèque d'Espeluche nous a dépannées. Nous n'avons cependant pas eu autant de succès que les années précédentes à cause de la canicule d'une part et d'autre part à cause de nombreuses autres manifestations ce jour-là plus un rallye de l'Ecureuil sur le parking de l'espace d'animation. Donc, notre prochaine exposition aura lieu en décembre 2023. Lors de la fête du Foyer du 25 juin, nous avons animé un atelier d'initiation à l'aquarelle pour enfants et pour adultes et offert deux tableaux pour la tombola. En septembre dernier, nous avons participé au Forum des Associations au village où nous avons recruté deux nouvelles adhérentes. Grâce aux cotisations annuelles, la section est auto-suffisante financièrement. Bonne soirée. »

#### **♦ ATELIER MÉMOIRE Marie-Thérèse SEIGLE**

« Bonsoir. Du 8 septembre 2021 au 22 juin 2022, nous avons tenu 19 ateliers. Nous avons 10 personnes inscrites, dont 8 étaient présentes régulièrement. Nous avons perdu deux fidèles : Marie-Thérèse Vernière décédée en avril et, plus récemment, Françoise Changeat

qui a déménagé. Les séances se déroulent toujours dans la bonne humeur. Nous pouvons maintenant accueillir d'autres personnes prêtes à faire travailler leurs neurones, ce qui peut rendre service dans la vie quotidienne. Notre activité est ouverte à tout le monde. »

#### ♦ **BADMINTON**                      **Fanny COURTESOLLE**

« Bonsoir. Pour la saison 2021/2022, nous avons 30 adhérents : 18 femmes et 12 hommes, pas de nouveaux. Avec 12 heures de jeu sur la semaine les lundi, mercredi, jeudi et vendredi, sur un terrain ou deux selon le jour.

Au cours de la saison, nous avons fait des rencontres suivies d'un repas entre les joueurs du foyer en octobre et juillet. En novembre, nous avons participé à un tournoi organisé par le Club de Livron. En mai, rencontre amicale avec l'équipe de Ancône, suivi d'un apéro.

En juin, rencontre amicale avec l'équipe de l'ASPTT-Badminton de Montélimar, suivi d'un repas au "planète Kebab".

Pour cette saison 2022-2023, nous avons 41 joueurs inscrits : 24 femmes et 17 hommes, avec 14 heures de jeu possibles sur la semaine aux mêmes jours et mêmes horaires.

Nos projets pour cette nouvelle saison\_:

- rencontres entre les joueurs du foyer dans le courant de l'année ;
- tournoi organisé par le club de Livron ;
- rencontre amicale avec l'équipe de l'ASPTT-Badminton de Montélimar ;
- rencontre amicale avec l'équipe de Ancône.

On joue tous ensemble. Merci et bonne soirée. »

#### ♦ **BIBLIOTHÈQUE**                      **Nelly CUELLE**

« Bonsoir à tous. Tout d'abord, quelques chiffres. Nous avons compté sur la saison 2021/2022 105 lecteurs dont 79 adultes et 26 enfants. Nous avons effectué 1773 prêts de livres (+ 8 audio), dont 872 à des adultes et 901 à des enfants. À la bibliothèque nous disposons de 4.162 livres (dont 1 dépôt permanent de la MDD, documentaires acquis grâce à la subvention du CNL : 97). Notre fonds propre est de 1.733 documents et le dépôt temporaire de la MDD est de 2.274 ouvrages dont 55 audio.

Sur l'année passée, nous avons acheté 49 livres pour adultes.

Au niveau financier, nous avons eu deux types de recettes : la subvention de la commune : 1.841 € (soit 1€ par habitant) et la cotisation des adhérents : 632 € (79 cotisations de 8 € versées par le Foyer Rural).

Nos dépenses ont été les suivantes :

- Frais pour les formations : 918,80 € (déplacements et repas)
- Frais de gestion : 178,45 € (dont 90 € de frais de clôture à la Banque Postale)
- Achats de livres : 1.235,78 €
- Animations : 776,97 € (cachet du comédien pour le spectacle + goûter)

La bibliothèque est ouverte au public 8 heures par semaine. Nos horaires restent inchangés. De plus, à partir du 7 mars jusqu'à la fin de l'année scolaire, nous avons repris l'accueil des écoles le lundi après-midi de 14h à 16h avec la présence de 2 bénévoles.

Notre personnel consiste en 1 salariée : Christine Carresi depuis le 01/07/2021 (12h hebdomadaires, subventionnées par la mairie) et 9 bénévoles (qui assurent plus de 350 heures de présence sur l'année pour les permanences et les activités multiples).

Sur la saison écoulée, nos activités ont été variées :

- Accueil du public pour le prêt de livres et la vente de billets de cinéma à prix réduits.
- Borne internet et service photocopies à la disposition du public aux heures d'ouverture.
- Mise en place depuis décembre 2020 d'un site internet qui présente aux lecteurs adhérents tous les documents disponibles à la bibliothèque avec possibilité de réservation en ligne.

- En septembre 2021, une comédienne est venue dans notre bibliothèque pour une lecture de morceaux choisis dans le cadre des 26<sup>ème</sup> Cafés Littéraires.
- En mai, nous avons accueilli un comédien (déjà connu) qui a présenté aux scolaires un spectacle très apprécié.

Cette année, 5 formations ont été suivies à la MDD de Valence, dont deux pour Christine qui venait de rejoindre l'équipe, et une autre en mars à Crest.

En ce qui concerne la gestion des livres, la navette a repris son cycle normal, soit toutes les 3 semaines, depuis septembre 2021. Et nous avons fait deux échanges de 600 livres chacun à la MDD de Valence avec un déplacement de 5 bénévoles pour procéder au choix des livres.

Pour la saison 2022/2023, nous avons participé aux Cafés Littéraires de Montélimar avec une lecture publique suivie du verre de l'amitié : celle-ci a eu lieu le 6 octobre et nous prévoyons une animation pour les scolaires sur un thème à définir dans le courant du premier trimestre 2023), notre participation au Loto de la Saint-Valentin en février 2023 avec dons de livres (sous réserve de confirmation), un échange de 600 livres mi-janvier 2023 à la MDD de Valence ainsi qu'un autre début juillet. Nous continuons la vente de billets du cinéma LA NEF à Montélimar ainsi que les formations selon le programme de la MDD Valence. Et pour finir, nous avons repris l'accueil des écoles en octobre 2022.

Je voudrais adresser tous mes remerciements à Christine, et bien sûr aux bénévoles, pour leur travail et leur présence au cours de cette année, en souhaitant que la situation sanitaire ne vienne pas entraver la bonne reprise de notre activité au sein de la bibliothèque et, bien sûr, nous espérons encore plus de lecteurs ! »

#### ♦ **BREAKDANCE Aurélie SYLVESTRE et Erwan GUERZIZ**

Aurélie SYLVESTRE : « Je ne suis pas danseuse mais maman d'un élève. Pour cette première année, nous avons pu constituer un groupe de 8 enfants. En fait, les activités des enfants commencent au mois de juillet quand les parents se posent la question de ce que leurs enfants vont faire à la rentrée. »

Erwan GUERZIZ : « On était présents à la fête du Foyer au mois de juin. Nous avons aussi participé à la fête du village en septembre dernier au cours de laquelle nous avons fait une animation en plein air. Nous étions aussi présents au Forum des Associations.

Pour la nouvelle année, on a doublé nos effectifs en passant de 8 à 18 enfants avec un cours débutant et un cours intermédiaire. C'est donc une réussite et on aimerait poursuivre avec une activité pour les adultes avec un cours de danse contemporaine. Pour cela, nous allons organiser un stage de découverte et on participera à la prochaine fête du foyer. »

#### ♦ **BRODERIE – TRICOT Sylvie BEGOT**

« Bonsoir. Nous avons 18 personnes inscrites, toujours les mardi et samedi après-midi. Nous avons un train-train tranquille... Cette année, nous avons confectionné des coussins-cœur pour les femmes atteintes d'un cancer du sein, sachant que le plus difficile dans cette opération a été d'apporter nos 38 coussins à l'hôpital car, en raison du Covid, il était compliqué d'y entrer. L'ambiance est toujours aussi conviviale. Nous avons cette année augmenté notre cotisation annuelle en la passant de 10 à 15 €. Nous avons une dame du Courcoussone dans notre groupe. Nous avons également réalisé des marque-pages pour l'association « Institut Curie » (pari de réaliser 5000 pièces). Merci et bonne soirée. »

#### ♦ **CHORALE Michel BLANC**

« Bonsoir. La saison a été chaotique pour la chorale. Comme toutes les sections elle a eu l'effet covid et nous avons eu un gros différent administratif avec la cheffe de chœur Isabelle Pavageau, ce qui nous a conduits à rompre avec elle fin janvier 2022, car la chorale et le foyer rural ne pouvait pas continuer sans avoir un statut clair et net pour la cheffe.

Nous étions donc sans cheffe de chœur, malgré toutes nos recherches.

Nous avons ainsi contacté Dany Balsen, notre ancienne cheffe de chœur, qui a accepté de nous sortir de l'ornière afin de maintenir la chorale hors de l'eau. (applaudissements)

Début mars Marie-Thérèse Vernière nous a quittés, c'était la doyenne de la chorale dont elle était membre depuis sa création.

Nous avons repris le travail avec Dany. Le 02 avril nous avons chanté pour la cérémonie annuelle du mur des fusillés sous le commandement de Monsieur Philippe Tillard, décédé récemment.

Nous nous sommes produits à la fête du foyer le 25 juin avec les autres sections.

Cet été, à la demande de Martine Blanc, nous avons répété des chants se rapportant au travail du tissage pour participer aux déambulations avant spectacle d'Allan Pierre et Mémoires, les 21, 22 et 23 juillet 2022. Notre effectif était de : 19 choristes. »

#### ♦ **CONVERSATION ANGLAISE Jean-Paul ERB**

« Bonsoir. Nous sommes un groupe de 12 personnes tous les mardis de 9h à 10h30 (sauf pendant les vacances scolaires).

Après la disparition soudaine de Marie Thé Vernière et le renoncement « d'une autre élève », les 2 premières personnes sur la liste d'attente ont rejoint le groupe.

Nous avons cette année eu un changement d'enseignant : départ de Sue Vossier après de très nombreuses années (au moins 12) de « bons et loyaux services ».

Mille merci Sue pour ta gentillesse, ta patience, ta bonne humeur, ta compétence et ta régularité etc, etc... Bonne nouvelle retraite !

Et bienvenue à Leah, notre nouvelle prof ! »

#### ♦ **DANSE COUNTRY Nadine THIERS**

« 2021-2022 a été une année de transition pour la section "Country". En effet, suite à la démission de Marlène, qui a fait vivre et animé cette section pendant une quinzaine d'années, j'ai pris le relais en mars 2022, en apportant un changement notable car les chorégraphies que j'enseigne sont adaptées pour la plupart à des musiques de tous styles et très peu sont écrites sur de la musique "country" pure. C'est la raison pour laquelle j'ai demandé que la section soit rebaptisée "Danse en ligne". Ce changement d'animatrice et de style de danses a certainement déstabilisé certains adhérents puisque sur les dix-sept inscrits en septembre 2021, seulement douze assistaient encore au cours fin juin 2022 et j'avoue avoir eu à ce moment-là quelques doutes pour la reprise en septembre 2022. Cependant, grâce au phénomène du "bouche à oreilles" et au forum des associations qui a eu lieu début septembre, la section a bien redémarré puisque nous comptons vingt-quatre adhérents tous niveaux confondus dont quatorze nouvelles inscriptions. Les danseurs sont motivés, donc assidus, et chacun à son niveau semble prendre du plaisir à danser. Donc, pour l'instant, la section "Danse en ligne" vit bien et à moi, à présent, de faire en sorte que cela continue tout au long de l'année. Merci. »

#### ♦ **FOOTBALL Laurent GAUTHIER**

« Bonsoir à tous. Pour les saisons 2021-2022 et 2022-2023, les années se suivent et se ressemblent beaucoup. En U11, pas de championnat. Concernant les seniors, on a fini 4èmes. Pour 2022-2023, notre effectif est stable : une centaine de licenciés entre les joueurs et les dirigeants. Nous attaquons notre 7<sup>ème</sup> saison en D2. Notre équipe réserve est 4<sup>ème</sup> sur 6. Comme chaque année nous aurons nos manifestations traditionnelles avec notre loto le 08/01/2023 et le Challenge Garon-Jourdan le 18/05/2023. Hier nous avons reçu au Restaurant MARIMAN notre vingtaine de sponsors pour renouveler notre partenariat. En début d'année, en concertation avec la mairie et le foyer, nous allons inaugurer un stade « Jeannot Pic ». Merci et bonne soirée. »

♦ **GYM ET ZUMBA**                      **Jean TRÉDAN**

« Pour la saison 2021/2022, notre bureau était composé de moi-même en tant que responsable, Patrice CARRERE trésorier, Marie-Claire FELET adjointe et responsable pour la Zumba et Françoise BANERAS en tant que suppléante. Nous comptons 109 adhérents à la gymnastique et 29 à la zumba. Les animateurs étaient Ingrid BODENES pour le stretching postural les lundi et mardi ainsi que pour la gymnastique Senior du vendredi matin ; Christelle LAYE pour les cours de gym du lundi et du jeudi et le pilates du jeudi ; et Ana pour le cours de zumba du mercredi soir. Sur cette saison, nous avons eu un désaccord avec Ingrid Bodenès quant à sa rémunération. N'ayant pas pu trouver d'accord, nous n'avons pas renouvelé son contrat pour la nouvelle saison... (décision collégiale).

Pour cette saison 2022/2023, le bureau est resté inchangé sauf pour l'arrivée de Christiane TOURREL qui a remplacé Françoise BANERAS au poste de suppléante. Nous avons également eu des changements au niveau des animateurs. Isabelle HANGARD et Erwan GUERZIZ ont remplacé Ingrid les lundi et mardi pour les cours de stretching (qui n'est plus postural mais « simple ») et Erwan assure le cours du vendredi pour la gym Seniors. Les autres cours sont inchangés. Nos effectifs ont augmenté avec 112 adhérents à la gym et 43 adhérents à la zumba. A l'heure actuelle, tout se passe bien. »

♦ **JEUX DE SOCIÉTÉ**                      **Annette BIRET**

« Bonjour à tous. J'ai pris la responsabilité de la section "Cartes" en 2016 avec beaucoup de plaisir car j'aime jouer. Nous étions une quinzaine à participer soit à la belote, soit à la coinche ou au scrabble. Un goûter était offert et les adhérents repartaient vers 17 h 30. Nous avons passé des après-midis très agréables. En 2018-2019, nous étions une quinzaine à venir régulièrement jouer le jeudi après-midi. Mais en 2019-2020 la COVID est arrivée déstabilisant toutes les activités, et les plus fragiles sont partis. Pour la saison 2020-2021, nous n'étions plus que 6 adhérents ce qui nous permettait de faire un jeu de cartes et un jeu de scrabble. En 2021-2022, nous n'étions plus que 3 ou 4 mais les uns ne savaient pas jouer au scrabble et d'autres ne savaient pas jouer aux cartes, si bien que c'est une année qui s'est achevée avec 3 participants au scrabble... J'avais déjà précisé que je souhaitais laisser la responsabilité de cette section à quelqu'un d'autre et c'est Michel BLANC qui a bien voulu prendre la suite, et je l'en remercie. Merci à tous. »

♦ **MARCHE NORDIQUE**                      **Nathalie AUGER**

« Bonsoir. Le mercredi nous avons entre 15 et 20 adhérents, sur une quinzaine de circuits de 8 à 10 km qui durent 1h30 à 2h selon le rythme et la difficulté du parcours. Cette année, nous avons marché jusque fin juillet. Pour le vendredi, j'ai eu des difficultés car j'étais seule et il y a eu une petite baisse en fin d'année sur cette séance. J'ai mis en place des petites séances offrant des postures de yoga suite à des stages que j'avais suivis en août 2021. Cela a été très apprécié surtout aux niveaux des étirements et des échauffements. L'an dernier, nous comptons 45 adhérents et pour cette année qui commence, notamment grâce au forum des associations, on a pu prendre 10 à 12 personnes supplémentaires. Donc la section est à 55 adhérents. Pour conclure, les séances du vendredi comptent 8 à 10 personnes. Et je remercie tous mes animateurs qui se dévouent et qui ont une ingéniosité des parcours. »

♦ **RANDONNÉE**                              **Aimé GAGNON**

« Bonsoir. Après les 2 dernières années vécues dans le contexte pandémique, nous ne savions pas trop à quoi nous attendre à la rentrée d'automne 2021. Un certain pessimisme pouvait nous gagner.

À notre grande surprise, les inscriptions furent nombreuses et un désir de plein air s'est fait sentir, d'autant plus que les 2 groupes de randos adaptées aux forces de chacun ont bien fonctionné. Plusieurs anciens de la première heure ont cessé de randonner en raison de

contraintes corporelles, mais ont suivi les activités. De nombreux jeunes retraités se sont inscrits ce qui nous a permis de déclarer 115 adhérents à la section rando.

Les randonnées sont annoncées aux adhérents au moins 2 jours d'avance et des comptes-rendus avec photos suivent dans la foulée. Les animateurs y répondent bien et ces reportages aident à l'intérêt participatif de tous.

Les randos de demi-journées ont connu une très belle notoriété avec la participation d'une quarantaine de personnes pendant la haute saison. Avec l'arrivée des congés de mai et la chaleur qui a suivi, la participation a fortement diminué. En ce qui concerne les sorties à la journée du jeudi, nous n'avons pas connu le succès participatif de la période d'avant le covid.

Le voyage aux Lacs italiens à la fin mai sous les soins de Jean-Louis a vu la participation enchantée d'une quarantaine d'adhérents du Foyer sans compter une dizaine de personnes de l'extérieur. Se sont ajoutés sous les soins du CDSMR la sortie d'automne à St-Nazaire-le-Désert, la sortie printanière du côté de Labeaume et la sortie hivernale du côté de l'Isère. Nous avons innové avec une sortie nocturne au clair de lune pendant l'été et l'expérience a été bien appréciée. Ce sera à renouveler.

Notre grand souci est toujours de trouver des animateurs disponibles à assurer nos sorties régulières, car les animateurs actuels sont assez âgés et la relève ne se pointe pas vite. La collaboration des animateurs présents nous a permis d'assurer les randos, mais ce fut juste à quelques occasions. Aucune formation depuis 3 ans et seulement deux nouvelles personnes se sont manifestées pour aller se former dès que cela sera possible.

À noter que le tracé de la Croix de Siméon sur la commune a été remis à jour par Jean-Louis Gaudin qui s'est formé au marquage et s'est porté parrain de ce tronçon bien prisé sous la supervision de l'office du tourisme de Montélimar.

Un merci spécial à mon suppléant Jean-Louis Gaudin sur qui on peut toujours compter.

Somme toute, une année bien agréable au sein de la rando pédestre même si nous n'avons pas tenu les activités sociales de la période antérieure au covid.

À ce moment-ci, devant les adhérents du Foyer Rural, je me dois de rendre un hommage spécial à Huguette Bertrand qui a été la trésorière de la section rando pédestre depuis 23 ans. Merci et bonne soirée. »

#### ♦ TENNIS DE TABLE

**Brigitte ROLLET**

« La section a compté 11 adhérents l'an passé, des joueurs fidèles depuis quelques années. Nous n'avons pas fait de rencontres durant cette année, le Covid ayant bien mis à mal nos relations avec les autres clubs. La vague de février 2022 n'a pas arrangé les choses.

Nous sommes 12 cette année, un ancien joueur étant revenu parmi nous.

Je remercie Michel Occhionero qui m'a secondée durant quelques années pour gérer les rencontres avec les autres clubs. Il a déménagé récemment et se joint donc à nous plus rarement. »

#### ♦ TENNIS

**Brigitte ROLLET**

« Le club a compté 23 licenciés répartis ainsi :

- 8 enfants au cours débutants ;
- 8 enfants au cours confirmés ;
- 2 adultes au cours adultes ;
- 5 adultes licenciés sans cours.

Je tiens à préciser que le logiciel de gestion du foyer nous indique des pratiquants en plus, mais comme ils ne prennent pas de licence, je ne les connais pas. C'est regrettable, car c'est une perte pour le club, qui ne peut pas monter d'équipe pour des compétitions.

Des rencontres loisirs ont cependant pu être organisées pour les enfants avec les clubs de Montboucher et Bourg Saint Andéol.

L'année s'est clôturée par une demi-journée de tennis sous forme d'olympiades organisées par Culture Tennis à Montélimar. Les jeux proposés ont été très appréciés par les 9 enfants du club qui y ont participé.

Après quatre années à assurer la gestion administrative et humaine de cette section, je souhaitais passer la main, mais je n'ai hélas trouvé aucun bénévole pour me remplacer. Je remercie Christine Carresi, ainsi que Mmes Dumas et Sylvestre qui ont bien voulu assurer l'intérim de rentrée afin que les enfants puissent continuer à prendre des cours. Merci et bonne soirée. »

#### ♦ **LOISIRS - THÉS DANSANTS**                      **Suzanne AMIEL**

« Bonsoir à tous. La section Loisirs sont restreints depuis le début du Covid, comme les thés dansants qui ne sont plus reconduits à cause des mesures sanitaires puis surtout par manque de bénévoles. Les lotos ont été, pour la 2ème année, reportés : le prochain aura lieu le 26 février 2023. En ce qui concerne les voyages, nous sommes allés à Malte du 7 au 14 septembre 2022 et cela s'est très bien passé. Nous étions 36 personnes et tous ont apprécié l'organisation des prestataires (hôtel, la guide Joséphine et l'autocar). Le prochain voyage aura lieu au Portugal en septembre 2023. Et il est déjà complet. Merci de votre écoute et bonne soirée. »

#### ♦ **YOGA**    **Bernard MAZERON**

« Un peu d'histoire : la section Yoga a débuté au Foyer rural d'Allan en septembre 2014 par un cours le mercredi matin dans un premier temps, puis un deuxième cours a été ouvert le mardi matin en 2017 et cette année 2022 un troisième a commencé le mardi soir de 18h30 à 20h. Les adhérents sont fidèles et reviennent pratiquement tous, d'une année sur l'autre. Les complications causées par le Covid de l'année dernière nous ont bien privés quand même de quelques éléments, réduisant l'effectif à 46 adhérents. Heureusement, la saison 2022/23 a démarré sous de bien meilleurs auspices grâce à l'ouverture du 3ème cours.

Le Yoga enseigné par Monique Sagnard est un mélange de hatha yoga indien, de yoga égyptien et de yoga chinois : kung-fu ! Il fait une part importante à la respiration consciente et contrôlée ainsi qu'à la concentration, des techniques passionnantes et efficaces que nous nous efforçons d'utiliser tous les jours dans la vie courante. Merci Monique !

Contrairement à l'année 2020/21, de triste mémoire, 2021/22 s'est déroulée tout normalement, sans problème aucun, pour s'achever comme le veut notre tradition par un pot de départ sans alcool (merci Loulou) la veille de vacances qui a réuni une grande partie des 2 cours.

Nous nous sommes retrouvés tous et plus pour la reprise, avec plaisir le 8 octobre dans de très bonnes dispositions dont nous ferons état l'année prochaine lors de l'assemblée générale 2023.

Nous profitons de l'occasion pour féliciter et remercier notre cher Président Didier Cuelle pour l'énorme travail accompli à ce poste Ô combien difficile et chronophage ! »

### 3 / PRÉSENTATION DU COMPTE DE RÉSULTAT ET BUDGET PRÉVISIONNEL :

(Voir documents en annexe)

### 4 / PRÉSENTATION ET APPROBATION DU RAPPORT DES VÉRIFICATEURS AUX COMPTES :

Marie-Claude ACHETTE et Daniel VALETTE, nommés lors de la précédente assemblée générale, s'adressent à l'assistance et attestent de la conformité des comptes. (voir document en annexe).

#### 5 / DÉLIBÉRATION ET VOTE SUR LES COMPTES :

La question est posée à l'assistance pour savoir si quelqu'un s'oppose à l'adoption des comptes présentés. Personne.

La question est posée à l'assistance pour savoir si quelqu'un s'abstient dans ce vote. Personne.

Les comptes sont adoptés par l'assemblée générale.

#### 6 / NOMINATION DES NOUVEAUX CENSEURS AUX COMPTES :

Marie-Claude ACHETTE et Daniel VALETTE acceptent de reconduire leur mission pour la saison 2022/2023. Ils en sont remerciés.

#### 9 / QUESTIONS DIVERSES :

Chaque année dans l'invitation envoyée à tous les adhérents, il est proposé de soumettre une question qui serait traitée lors de l'assemblée. Aucune question n'a été transmise. Donc aucune question n'est traitée. Il est rappelé à l'assemblée que c'est un droit pour tous et qu'il ne faut pas hésiter à le faire lors de la prochaine assemblée.

#### 10 / INTERVENTION DE M. JEAN-JACQUES DEUS, PRÉSIDENT DU COMITÉ DÉPARTEMENTAL DU SPORT EN MILIEU RURAL ARDÈCHE-DRÔME :

« Bonsoir. Vous m'aviez accueilli déjà l'année dernière où il y avait du pessimisme à cause du Covid... J'ai assisté ce soir à un dynamisme manifeste. Le Covid c'est fini. Vous êtes sur de bonnes bases, j'en suis convaincu. Le parking est bien rempli. Il paraît qu'il y a une crise des vocations, notamment au niveau des bénévoles. Je pense que vous êtes à la veille d'un remplacement d'institution. Vous avez un magnifique équipement qui fait des envieux, où vous pouvez organiser vos activités. Pour le bureau, il faut partager. On dit souvent que ces fonctions sont chronophages. C'est vrai, mais souvent à nos âges on a plus de temps. Ce sont parfois des fonctions qui demandent un peu de technicité, mais il y a des tutos et des formations. Il faut travailler en équipe. Donc reconstituez vos équipes et je ne doute pas que vous surmonterez vos difficultés. Je vous souhaite une très belle année 2023. Merci et bonne soirée. »

#### 11 / INTERVENTION DE M. YVES COURBIS, MAIRE D'ALLAN :

« Bonsoir. J'ai toujours grand plaisir à venir. Merci à tous pour votre présence en nombre car c'est le premier soutien que vous donnez par votre présence, car l'équipe du Foyer Rural a besoin de ce que vous portez. Cher président, cher Didier, merci pour la tenue de cette assemblée générale. J'assiste régulièrement à plusieurs assemblées générales, mais chaque année je prends énormément de plaisir à venir car il y a une grande préparation, des gens sérieux et une bonne gestion de cette maison. Je suis empli un peu d'émotion, comme Didier, car quand on le vit de l'intérieur, ça vous prend un peu aux tripes car on y met beaucoup d'énergie.

Merci à toute l'équipe, notamment à Christine qui est en première ligne, et merci aux responsables qui prennent cet engagement d'accompagner leur section, dans les choix qu'ils ont pu faire. Ici aussi il faut du temps avec les animateurs pour accompagner les groupes qui sont importants.

On peut se féliciter d'avoir un foyer rural de plus de 500 adhérents sur un village de pratiquement 2000 habitants. On est très heureux d'avoir aussi des personnes extérieures au village qui peuvent bénéficier des activités du foyer.

Les temps évoluent et les temps changent. Didier, tu nous as rappelé la convention mise en place en février 2008 par mon prédécesseur. Oui, il va falloir dépoussiérer ces conventions, les rendre plus actuelles, revoir les statuts, et par là alléger pour les bénévoles et les personnes en charge. Nous en avons échangé lors des derniers conseils d'administration. On va travailler sur cette page, écrire un texte nouveau, alléger les responsabilités. Aujourd'hui, si on vit une gouvernance qui se

pose avec un renouvellement, il va falloir travailler pour alléger les personnes qui vont s'engager. À titre personnel, j'en prends la responsabilité.

On a évoqué aussi dans cette assemblée, merci Mr Curty, les hausses de prix et notamment de l'électricité, car curieusement les associations ne bénéficient pas du bouclier tarifaire... Nous allons retravailler tout cela en fonction.

En ce qui concerne l'aspect financier, le budget prévisionnel présenté ce soir devra tenir compte des subventions accordées. Les contribuables de la commune ne peuvent pas tout supporter. Il y aura certainement un fonctionnement différent qu'il faudra mettre en place avec une gouvernance qui va être renouvelée. On ne peut pas imaginer le Foyer Rural fermer ses portes et les sections laissées à vau-l'eau. Nous allons vous accompagner pour que le Foyer perdure. Dans une communauté, il est absolument essentiel d'avoir des activités, qu'elles soient sociales, sportives ou culturelles, mais aussi adaptées pour un meilleur accueil de tous. Merci beaucoup. »

## 12 / CLÔTURE DE L'ASSEMBLÉE :

Mot final du président, Didier Cuelle : « L'ordre du jour étant épuisé, je déclare la clôture de notre assemblée générale et je vous remercie pour votre participation. Mais avant de rejoindre le buffet pour le verre de l'amitié, je passe la parole à Daniel Valette. »

Daniel Valette : « C'est un moment important. Didier va prendre sa retraite. J'ai le plaisir de vous présenter Mme Yolande Saint Clair, présidente du comité drômois des médaillés de la jeunesse, des sports et de l'engagement associatif. Didier, j'ai étudié ton CV. Jusqu'en 2004, tu as co-organisé deux grandes épreuves. En 2000, quelqu'un me dit : « Un gros sportif et associatif arrive sur la commune... ». Depuis, tu as eu différentes activités au sein du foyer et tu termines en tant que président. En parallèle, tu as œuvré au sein d'Allan Pierre et Mémoire et depuis quelques années aussi au CDSMR (Comité Départemental du Sport en Milieu Rural). Donc tout cela méritait quelque chose. »

Yolande Saint Clair : « Bonsoir. C'est vrai. Les personnes comme Didier vont beaucoup nous manquer, car il représente énormément de choses. Aujourd'hui, il y a beaucoup d'associations qui de grands besoins en bénévoles et la relève est très dure à mettre en place... C'est vraiment une personne qui a fait beaucoup de choses. Donc, Monsieur le Maire va lui remettre la médaille d'or de la jeunesse, des sports et de l'engagement associatif. »  
(Tout le monde se lève et applaudit.)

Yves Courbis : « Je le fais avec un très grand plaisir et c'est la première fois que je remets une médaille d'or... Didier, quel exemple tu donnes ! Le parcours est long et parfois difficile, mais quelle belle récompense ! »

Didier Cuelle : « En 1989, j'avais reçu une médaille qui m'avait été remise par Jean AMADOU. Elle correspondait à des événements sportifs. Je faisais beaucoup de sport. Ce n'était pas pour gagner mais pour emmener des gens, leur montrer comment être en forme, comme avec des soldats car à l'époque j'étais dans l'armée. Cette médaille aujourd'hui est celle de l'engagement associatif. Merci. »

Clôture de l'assemblée.

Les organisateurs et l'assistance sont conviés à un buffet et à partager le verre de l'amitié.